

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL
EN MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3
FUERA
TRIMESTRE, 4'50
PUNTO ÚNICO DE SUSCRIPCIÓN:
MIRANA, 7 Y 9, VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia.
Fundador: Excmo. Sr. D. M. Santa Ana. Propietario: D. F. Ferris Mencheta.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LA LINEA
los reclamos para la primera plana
75 CÉNTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 2.ª y 3.ª plana.
25 CÉNTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 4.ª plana.
Remitidos y esquelas mortuorias a precios convencionales.

Año XXVIII.-Núm. 9.448

Valencia: Martes 28 de Marzo de 1905

Oficinas: Mirana, 7 y 9



El ángel

AMPARITO DASÍ GIMENEZ

ha subido al cielo a las 8 de la mañana, a los 2 años y 1/2 de edad.

Sus padres, hermanita, abuela, tíos y demás parientes, participan a sus amigos tan irreparable pérdida, y les suplican asistan mañana, a las diez, a la conducción de los restos; desde la casa mortuoria, D. Juan de Villarsola, 21, a la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo. No se reparten esquelas.

ADVERTENCIA

Con objeto de evitar a fin de mes la natural aglomeración de trabajo en nuestras oficinas, cuantas personas se suscriban a LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA desde esta fecha recibirán gratuitamente nuestro periódico hasta el 31 del corriente.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Valencia, un mes 1 peseta
Fuera, trimestre 4'50 ptas.

DR. MAURO GUILLEN

Enfermedades venéreas y de la piel.
De 4 a 6, calle de Salvá, 9, pral.

Notas de la corte

El tema de todas las conversaciones en los círculos madrileños, como es natural, es el próximo viaje del rey a provincias, y de aquí que anoche fueran comentadísima las intervenciones que acerca del recibimiento que en Valencia se dispensará al joven monarca, publicaba el *Diario Universal*.

El diputado carlista Sr. Lloréns, interrogado por un redactor del órgano del conde de Romanones, manifestó su opinión de que el recibimiento será respetuoso, y que si ocurre algún accidente más o menos desagradable será por culpa del Gobierno. Añadió que los republicanos y los carlistas, cuando entre don Alfonso en Valencia, se retirarán a sus circunscripciones los primeros y los segundos a la Iglesia.

El republicano radical Sr. Soriano, preguntado también, dijo que ignora la actitud que adoptarán los radicales valencianos, pues él no ejerce presión sobre nadie. Habló de que un partido nombró una comisión de su seno para avistarse con los bascuistas a fin de concertar una unión circunstancial exclusivamente para este asunto, pero que no cree que los bascuistas la acepten, y que cuando tenga la negativa de éstos, entonces se reunirán los radicales para acordar lo que juzgen más oportuno.

El Sr. Soriano añadió que Valencia, como tierra levantina, es muy imprevisible, y nada de particular tendrá que al ver la figura de un monarca joven, con brillante uniforme, lo mire con agrado, por meridionalismo, por

A los telegramas de Jerez dando cuenta de la tristísima situación de los obreros, hay que añadir los de Lluana, Granada, Alpujarras, Albuñal, Guadix, Córdoba y Jaén, en los que se pinta con negros colores la crisis porque atraviesan los trabajadores. Las autoridades hacen tímidos esfuerzos por socorrer a las familias obreras, pero carecen de recursos para atender a tanta miseria.

Otros despachos de Madrid dicen que se acentúa la creencia de que el ministro denegará el permiso para que se celebren las corridas de toros en domingo, y que para esta negativa tendrá en cuenta no solo el veto del Sr. Silveira, sino también la opinión del señor Maura, contraria a la autorización, y la de las sociedades obreras.

Añaden que el Sr. González Besada ha dicho que la opinión pública se ha acostumbrado ya a la prohibición.

De Roma comunican que en el Consistorio secreto celebrado ayer, Su Santidad preconizó para Arzobispo de Granada al Sr. Meseguer y Costa, Obispo de Lérida, y para Obispos de Ciudad-Real y de León a los Sres. Gandasegui y Salguero, canónigos, respectivamente, de Zaragoza y de Lugo.

El relleno de los toneles

Esta operación, como es sabido, tiene por objeto impedir la acción perjudicial del aire sobre el vino en el vacío producido por la disminución de volumen del líquido contenido en los toneles.

En diversas ocasiones se ha hablado de la acción de los fermentos que se encuentran en la atmósfera al ponerse en contacto de los vinos; por consiguiente, el vinicultor debe fijar bien su atención para llevar a cabo esta práctica.

La disminución de volumen del vino en los toneles es debida a diversas causas. Por una parte, a la fermentación lenta que se desarrolla en dichos recipientes y que da lugar a una producción de gases que, por diferentes fenómenos físicos y químicos, son desalojados de aquéllos; y por otra a la absorción y evaporación del líquido, producidas por las paredes y orificios de los envases.

La pérdida del líquido no sigue un curso regular; aumenta o disminuye, según la época del año, la edad del vino, el espesor de las paredes de los recipientes y la exposición de los mismos. Así sucede que los vinos nuevos pierden más que los viejos, y en verano, por efecto de la evaporación, el vacío es mayor que en el invierno.

Debe también atribuirse esa pérdida de líquido al modo como se conservan los vinos y a la calidad de las maderas que se emplean para la fabricación de los toneles.

En el Mediodía de Francia los vinos no se guardan en bodegas subterráneas, y por consiguiente las variaciones de temperatura se hacen más sensibles sobre esos líquidos.

Las maderas, cuando más apretadas son sus poros, menos mermas producen. Las que presentan muchos nudos deberán siempre desecharse.

El relleno de los toneles deberá hacerse con vino de la misma cosecha y clase. Los instrumentos que han de utilizarse para practicar esta operación, varían según la capacidad de los toneles. Para las grandes vasijas se emplean bombas, bastando para las pequeñas un simple jarro o embudo.

Modernamente se han ideado instrumentos perfeccionados, con el fin de que no se agite y aires mucho el vino ni se remueva el fondo de los toneles.

En algunas localidades rellenan ese vacío con gases (sulfuroso, carbónico), pero no en

todas las ocasiones se consigue el fin deseado. En otras comarcas se completa el volumen del vino con agua, práctica que debe desecharse, así como también la que consiste en echar piedras cuando éstas son solubles o atacables por los elementos del vino.

Esta operación deberá practicarse cuando la fermentación lenta del vino haya terminado.

Por último, después del relleno, deberá procederse a cerrar o tapar lo mejor que sea posible los toneles.

BAHLUL

Es útil que los soberanos rían. Un rey debe ser rígido y ameno. Así será temido y amado. Así la posteridad podrá contar con rasgos de justicia, y sus auras agudezas, y encontrarán los discretos una agradable variedad en los florilegios de anécdotas reales.

Harun al-Rachid es uno de los soberanos más amables que sonríen en la historia. Su caballerosidad, su ingenio, su fausto, su elegancia, parecen exageraciones de epopeya mezcladas con exageraciones de cuento de hada. Harun el-Rachid sería un hombre inverosímil. Desgraciadamente para nosotros.

Pues señor, el gran Califá tenía un bufón llamado Bahlul. El cual había recibido el encargo de hacerlo muchísima gracia al sultán. Y cuántase, en efecto, mil curiosas ocurrencias de Bahlul que consiguen que reemplazase al gran Califá Harun al-Rachid de sueño fruncido y pensamientos muy sombríos, un tal Harun que reía.

Bahlul era filósofo. Movía al rey a risa, pero comprendía la vanidad de la risa y de la realeza. Y de vez en cuando Bahlul dejaba entrever su alto desprecio de las grandezas y los placeres. Y entonces Bahlul era algo más que agudo y sutil: era grande.

Cuéntase que un día, y en ausencia de Harun el-Rachid, Bahlul se sentó en el trono del Califá. Semejante audacia fue duramente castigada por las varas de los corpulentos ujieres. Gridaba Bahlul, porque no su remedio para el dolor el chiste ni lo filosofía, y tan descomunalmente fueron sus gritos, que todo el palacio se alarmó, y el mismo Harun al-Rachid fue a la sala del Trono, lleno de curiosidad y de inquietud. Y cesaron los golpes, prodigados en Bahlul, pero el bufón lloraba sin consuelo. Y como Harun al-Rachid benevolamente procurase socorrerle, dijo Bahlul:

—¡Oh emir de los creyentes! No suministras lenitivo a mi dolor porque no lloro mi propia desventura, sino la desventura del Califá. Porque si yo he recibido deshecho tempestad de garrotazos por haber ocupado un instante su trono, cuánto mayor va a ser la que a él le amenaza tras haberlo ocupado por tantos años!

Otra vez, volviendo Harun al-Rachid de una expedición guerrera, Bahlul entró en la tienda del Califá. A grandes voces pedía Harun al-Rachid un vaso de agua porque la sed que le torturaba era tenaz e insuperable. Aprestóse Bahlul a ir en busca de un vaso de agua fresca, y presentando el vaso al Califá, le dijo:

—¡Oh emir de los creyentes! Te ruego que antes de beber este vaso de agua me digas a qué precio le hubieras comprado si por ventura hubiese sido difícil o imposible hallar otro con que satisfacerte la sed.

Y Harun al-Rachid respondió:

—Claramente hubiera dado por él la mitad de mi imperio.

—Bebe—dijo Bahlul—y ¡jalá el vaso de agua llene de delicias tu corazón.

Cuando el Califá hubo bebido, Bahlul le preguntó:

—¡Oh emir de los creyentes! Si ese vaso de agua no quisiera salir de tu cuerpo a causa de una grave y penosa retención de orina, a

qué precio comprarías el medio de obligarle a salir?

—¡Por Allah!—respondió Harun al-Rachid, —claramente daría en este caso todo mi imperio para recobrar la salud!

Y Bahlul dijo entonces con expresión triste y grave:

—¡Oh, señor! Eres el más grande de todos los reyes de tu tiempo. Y he aquí que tu imperio, origen de inquietudes, guerras y ambiciones, no pesa en la balanza más que un vaso de agua ó un chorro de orina!

Y Harun—escuchado bien—Harun, al oír las palabras de Bahlul, se echó a llorar.

Y este es el mayor título de gloria de Bahlul. Bahlul, un bufón que hacía reír a Harun al-Rachid, en cierta ocasión le hizo llorar.

JOSÉ CARNER.

La Cámara de Comercio

El viernes último celebró sesión ordinaria la junta directiva de la Cámara de Comercio, haciendo constar su satisfacción por el resultado de las gestiones del vicepresidente primero Sr. Montesinos, al intervenir en nombre de la Cámara, interponiendo sus buenos oficios y evitando el peligro de que se establezcan fieltos de consumos en las poblaciones marítimas.

Se estimó también lisonjero para la Cámara haberse llevado a feliz término el cumplimiento exacto del laudo arbitral en lo que se refiere al contrato del trabajo con los obreros asociados; labor árdua y compleja, pero que ha podido ultimarse con perseverancia y buen deseo, tanto por parte de patronos y obreros, como por la valiosísima y eficaz cooperación de la autoridad gubernativa, interviniendo discretamente y acertadamente como supo hacerlo el Sr. Pérez Moso, a cuya plausible conducta acordó la Cámara corresponder, consignando en acta expreso voto de gracias y nombrando a dicha autoridad presidente honorario de la Cámara.

Conocida oficialmente la fecha de la visita de S. M. el rey a Valencia, é independientes de los informes pedidos a otras Cámaras, como orientación de los homenajes y festejos tributados al monarca, se autorizó a la presidencia para designar los individuos de la directiva que hayan de secundarle y constituir la comisión organizadora de los homenajes, que la Cámara por su carácter oficial con abstracción de ideas políticas, ha de tributar al jefe del Estado.

También se adoptaron las disposiciones convenientes para impulsar los trabajos preliminares del proyecto de Código de Comercio, finalidad esencial de la próxima Asamblea de noviembre, acordando consultar a todas las Cámaras los puntos de vista que la reforma ha de abarcar y el coincidir en que se restablezcan los antiguos tribunales de Comercio; interesar también la autorizada opinión, en el concepto jurídico, de la comisión de Códigos, y la de algunas ilustres personalidades, que por razón del cargo que ejercen ó de su reconocida competencia y especiales conocimientos en asuntos de derecho mercantil, acepten la invitación, aportando ideas ó haciendo aquellas consideraciones que su ilustrado criterio les sugiera.

Fue designado el Sr. Crespo Azorín como ponente encargado de redactar la exposición al presidente del Consejo de ministros, formulando las peticiones derivadas del dictamen de la comisión sobre Reforma arancelaria y tratados de Comercio, teniendo a la vista los demás antecedentes aportados, incluso la instancia de los fabricantes de tejidos de yute al señor ministro de Hacienda solicitando protección de derechos de exportación.

FOLLETIN (1517)

Los dramas de París

(Continuación)

—¡Qué extraña cosa es el destino!—murmuró Valentina.—A estas horas debería yo estar en la sepultura, y de los tres miserables mento han dejado de perseguirme con su rencor, uno ha muerto, el otro va a ser sentenciado por la justicia humana separándose para siempre de la sociedad, y el tercero huye y de la justicia, y todo en el espacio de algunas horas.

—¡Dijo Rocambolo, —creo que los del famoso tarro se habrían asombrado mucho al pasar hoy.

Continuó:

—Ya estáis, señora, libre de tres enemigos fuera de peligro, porque éste habrá cambiado de naturaleza y nada más.

—¡Ann hay más!—balbuceó Valentina con vno sentimiento de terror.

—¡Qué otros enemigos tenéis que temer?—dijo Rocambolo.—Veamos lo que nos dice Godeman.

Y siguió leyendo:

—Mucho antes de que la Santarés se encargara de suprimir a vuestro esposo habíase parado dos hombres para desempeñar esa misma labor.

—¿Llámame los que tal hicieron sir Rodolfo y lord Mac-Field.

—¡Calla! Una cosa nueva—dijo Rocambolo.

—¿Por qué?

—Lord Mac-Field quería que os quedaseis vivas con objeto de pedir la mano, no por que odiase la fortuna del señor Taureins,

elones y los edictos—dijo Prytavin,—y se llevaré a cabo esta unión odiosa. Sé que esa pobre mujer no sale de su cuarto ni de día ni de noche y se pasa los días llorando, siendo tan grande su desconsuelo, que tienen miedo de que pierda la razón.

En este momento se abrió la puerta y el criado anunció:

—Las señoras de Mauvillards.

—Que pasen al salón—dijo Rocambolo.

No hubo tiempo para hacerlo así, porque según al criado y se presentaron enseguida. Eran los dos ancianos.

Los abuelos de Taclana Valcresson.

XXI

Como de costumbre, llamaba la atención en los dos ancianos un traje muy meda se remontaba a la época de su juventud, y que daba cierto carácter a la expresión ingenua y profundamente venerable de sus personas.

Era notable la pulcritud meticulosa de aquel traje de pasadas épocas, que les daba la apariencia de dos cuadros ó retratos de familia muy bien barnizados y cuidados.

La anciana señora llevaba colgado del brazo ese saquito conocido en tiempo que no se le olvidaba el nombre, y le dirigía de vez en cuando inquietas miradas como si encerrase algún preciado tesoro.

Ambos parecían abrumados por una tristeza que daba a su buena y honrada fisonomía un aspecto que entristecía.

Al verlos entrar todos se pusieron en pié y continuaron en esta postura.

—Os ruego y suplico, señores—dijo el anciano muy confuso al observar el miramiento con que lo miraban, que os sentéis, pues no quiero molestar a nadie.

Por otra parte, la anciana señora hacía muchas reverencias.

—Dispensadme, señor Mauvillards, pero fué por un error por lo que os hicieran pasar aquí; hacéme, pues, el favor de seguirme al salón

—dijo Rocambolo dando un paso hacia la puerta.

—No—respondió el anciano—; quedaos, estamos muy bien aquí, y además es en presencia de amigos como deseo hablaros, pues tal vez necesite de ellos para interesar en mi favor y apoyar la petición que teago que dirigiros.

Y mirándole tímidamente añadió:

—Porque sois el señor Portal, ¿no es verdad?

—Sí, señor—respondió Rocambolo acercándose dos sillones.

—Gracias, señor Portal, pero deseamos continuar en pie; venimos como solicitantes y esa es la actitud que nos conviene.

Y en seguida añadió:

—¡Conocéis, señor Portal, a nuestra querida Taclá?

—Sí señor—respondió Rocambolo.—Tuve el honor de conocerla en el baile del señor Mauvillards y me sucedió lo mismo que a todos los que se acercan a ella una sola vez.

—¿La tomasteis cariño?—¿Os fué simpática, no es verdad?

Y volviéndose hacia su esposa la dijo con una emoción que hacía temblar su voz:

—¿Le oyes, Felicia? El señor Portal tiene cariño a nuestra Taclana y esto es de buen augurio.

—¿Y quién no ha de quererla, pobre hija mía?—contestó la anciana señora.

—¡Supongo señor Portal—siguió diciendo el abuelo,—que sabréis qué desgracia es la que ocurrió a la pobrecilla?

—¿Os referís a su extraña aventura con sir Rodolfo?

—Aventura que la obligó a aceptar por esposo a ese hombre, al que odia.

—¡Ya lo sé, señor Mauvillards.

—¡Y mi pobre Nieta es inocente!—dijo el anciano con voz vehemente.

—Lo sé mejor que nadie, y lo juraría por lo que más quiero en este mundo, por más que no me sea posible presentar las pruebas.

—¡Ah! Se os partiría el corazón si la vierais llorar, porque la pobre no hace otra cosa de día y de noche, y está tan triste y pálida que no la reconocierais.

Si es necesario que se realice ese casamiento, os aseguro que no sobrevivirá a él y no podemos permitir que muera.

—¿Qué queréis que sea de nosotros aquí bajo sin ella, pues no vivimos más que para mirarla, mirarla y contemplarla, alegrándonos con sus alegrías y apenándonos con sus dolores?

Voy a deciros ahora qué es lo que nos trae aquí. Conocemos mucho a un señor Turgis que ama tanto a Taclana como nosotros mismos y éste nos dijo que si vos no la salvabais no lo haría nadie en este mundo.

Entonces dijo a Felicia que se vistiese para veniros a arrojar a vuestros pies, y como somos viejos tendréis compasión de nuestras lágrimas.

Un sollozo le impidió continuar.

Sin dejar de hablar sacó el pañuelo del bolsillo, no para sonarse, sino para enjugarse los ojos.

Era un pañuelo de cuadros al que daba vueltas entre las manos, de manera que poco a poco le iba dando la forma de una bola completamente lisa en el exterior. Hacía esto por costumbre, pero practicado en aquel momento y en medio de su inmenso dolor excitaba a la vez la sonrisa y las lágrimas.

—Ven, amiga—dijo el anciano a su esposa, —únete a mí para pedir al señor Portal...

Y los dos ancianos cayeron de rodillas delante de Rocambolo.

—¡Salvadla, señor—dijo sollozando la anciana,—y pasaremos la vida entera bendiciéndolos y seréis felices porque habréis hecho una buena acción!

—Señors, por Dios, hacéme el favor de sentaros—contestó Rocambolo inclinándose con mucha viveza.

—No, señor Portal, no, Felicia y yo permas neceremos en esta postura hasta tanto que nos prometáis salvarla—añadió el anciano.

Noticias locales

En las primeras horas de la mañana el horizonte se ha presentado cubierto, soplando un viento débil del O., y cuando al mediar el día se ha despejado un poco el horizonte, el termómetro ha llegado a marcar al sol 35°4.

El señor Vicario Capitular ha oficiado al Excmo. Cabildo metropolitano y a los señores curas de esta ciudad, para que en todas las misas que le permita la rubrica, se diga la oración Ad petendum pluviam.

Nuestro distinguido y respetable amigo el señor deán de esta santa Basílica D. José Clujeda y Ros ha recibido con el triste motivo del fallecimiento de su señor padre inequivocas muestras de la consideración y simpatías de que goza.

En la parroquial iglesia de Santo Tomás se han celebrado esta mañana solemnes horas fúnebres por la gloria eterna del alma del señor D. Alfredo Roca Diego, diputado provincial.

Terminado el oficio ha sido conducido al Cementerio el cadáver del finado, organizándose con este motivo en la casa mortuoria la función comitiva que le ha acompañado hasta la plaza de San Agustín, y que la constituyen secciones de niños de las casas de Beneficencia.

En ninguna nación del mundo hay un dentífico que se haya popularizado tanto como el Licor del Polo en España.

Ha sido sobrescrida la causa que se instruyó con motivo de los dolorosos sucesos ocurridos el día de la procesion de la Inmaculada, habiéndose absuelto a los dos únicos procesados.

Mesotano. Federico Bayer y Compañia. Contra el reumatismo en fricciones. Pídate el embalaje original.

Son una preciosidad de corte y de buen gusto parisién todas las labores que en equipos de novia y trajes de bebé se confeccionan en la Corseteria y bajos elegantes de la señorita Miró, Paz, AP, frente a la casa del Sr. Gómez.

Ron Habana. En competencia con los mejores fabricados en Cuba.

La sección de Arqueología de La Real Penas visitará mañana la ermita de Vera. Los señores socios se servirán acudir a las nueve de la mañana al paseo de la Glorieta, frente a la fábrica de Tabacos.

Procedente de Avilés ha llegado hoy al puerto el vapor Ballesteros 1.º, conduciendo 2 431 toneladas de carbón mineral.

Somatose. En la convalecencia estimula en alto grado el apetito.

Noticias militares. Mañana regresarán de Paterna a Valencia, incorporándose a estandartes, la mitad del contingente de los quintos pertenecientes al 8.º regimiento montado de Artillería.

Trinquete Pelayo. Arturo, Churret y Conill, contra Ramonet, Hilarlo y Francisco, escoters.

En el tren-correo de Madrid ha llegado hoy la familia del Capitán general Sr. Loño. También ha venido el exalcalde D. Miguel Polo.

En el tren-correo de Madrid han salido esta tarde el notario D. Manuel Alcaraz y el ingeniero agrónomo D. Eugenio González.

El señor delegado de Hacienda ha señalado el día de mañana para abonar a los habilitados de los cuerpos del ejército, carabineros, marina y al personal del Instituto Geográfico los libramientos corrientes.

En la caja de la Diputación se han recaudado las siguientes cantidades por contingente: del ayuntamiento de Moncada, 1 500 pesetas; Benirredá, 120; Benipeixcar, 180; Mogente, 1 500, y Benaguatiell, 1 000.

La comisión organizadora de la procesion civica a Burjass ha visitado al señor Gobernador civil para solicitar el debido permiso para la celebracion de este acto.

La Compañia de los ferrocarriles económicos de la Valenciana establecerán un servicio de trenes especiales para la mayor comodidad del público, saliendo de Valencia el primero a las 8 30 de la tarde, pudiendo salir en el intervalo de 35 minutos cuatro trenes más, utilizando los dos de viajeros de Paterna y Rafel Buñol.

Por concurso único han sido nombrados maestros en propiedad: de Pavia, D. Eusebio Pintado; de Costur, D. Enrique Errando; de Hervés, D. Maximino Canas Meléndez; de Puebla de Benifasar, D. Manuel Seguer Trilles; de Torrechina, D. Salustiano Igual; de Béjar, D. Juan Argelich; de Navaliches, don Juan Bautista Tarazona.

Hemos recibidos dos ejemplares del discurso leído en la Real Academia de Medicina de Valencia por D. Agustín Trigo en el acto de su recepción como académico. Agradecemos la atención, y al propio tiempo aprovechamos la oportunidad para rectificar un pequeño error en que incurrimos al reseñar tan solemne acto.

Aconsejamos el uso del Fosto-Glisco-Kola-Leotinado Doménech, para curar con éxito seguro la neurastenia, debilidad cerebral y orgánica, inapetencia y anemia.

La Sociedad Económica de Amigos del País celebrará sesión ordinaria mañana, a las siete y media de la noche. La Junta de Gobierno se reunirá a las siete.

En ninguna nación del mundo hay un dentífico que se haya popularizado tanto como el Licor del Polo en España.

Ha sido sobrescrida la causa que se instruyó con motivo de los dolorosos sucesos ocurridos el día de la procesion de la Inmaculada, habiéndose absuelto a los dos únicos procesados.

Mesotano. Federico Bayer y Compañia. Contra el reumatismo en fricciones. Pídate el embalaje original.

Son una preciosidad de corte y de buen gusto parisién todas las labores que en equipos de novia y trajes de bebé se confeccionan en la Corseteria y bajos elegantes de la señorita Miró, Paz, AP, frente a la casa del Sr. Gómez.

Ron Habana. En competencia con los mejores fabricados en Cuba.

La sección de Arqueología de La Real Penas visitará mañana la ermita de Vera. Los señores socios se servirán acudir a las nueve de la mañana al paseo de la Glorieta, frente a la fábrica de Tabacos.

Procedente de Avilés ha llegado hoy al puerto el vapor Ballesteros 1.º, conduciendo 2 431 toneladas de carbón mineral.

Somatose. En la convalecencia estimula en alto grado el apetito.

Noticias militares. Mañana regresarán de Paterna a Valencia, incorporándose a estandartes, la mitad del contingente de los quintos pertenecientes al 8.º regimiento montado de Artillería.

Trinquete Pelayo. Arturo, Churret y Conill, contra Ramonet, Hilarlo y Francisco, escoters.

En el tren-correo de Madrid ha llegado hoy la familia del Capitán general Sr. Loño. También ha venido el exalcalde D. Miguel Polo.

En el tren-correo de Madrid han salido esta tarde el notario D. Manuel Alcaraz y el ingeniero agrónomo D. Eugenio González.

El señor delegado de Hacienda ha señalado el día de mañana para abonar a los habilitados de los cuerpos del ejército, carabineros, marina y al personal del Instituto Geográfico los libramientos corrientes.

En la caja de la Diputación se han recaudado las siguientes cantidades por contingente: del ayuntamiento de Moncada, 1 500 pesetas; Benirredá, 120; Benipeixcar, 180; Mogente, 1 500, y Benaguatiell, 1 000.

En la capilla de la Purísima de la Metropolitana Basílica verificóse ayer el enlace matrimonial de la bella señorita Manuela López Espinosa, antigua alumna del Colegio de Jesús y María é hija del comandante de infantería don Manuel López Pumaros, con su primo hermano el estimable joven D. Enrique López Fernández, Benidjo la unión el canónigo arcepreste D. Urbano Lolomo, siendo padrinos D. Miguel Aparicio Llorca y doña Rosa Espinosa Aguilár, madre de la novia, y actuando de testigos el letrado D. José Crespo, el comandante de infantería D. Manuel García García, D. Tomás Camps y D. Manuel Javier. La contrayente lucía precioso traje blanco de seda brochada.

La Compañia Arrendataria de Tabacos ha contratado con D. Francisco Climent, director y propietario de la Maquinaria Valenciana, la adquisicion y montura en la Fábrica de Tabacos de esta ciudad de 30 máquinas de Hércules, de su sistema especial, iguales a las que funcionan hace años en la Fábrica de Tabacos de Logroño.

Con este nuevo taller se completan las labores que produce la Fábrica de Valencia, siendo la única en España que es esencialmente mecánica y produce todas las clases de cigarrillos y placuras pasadas a la venta.

Las nuevas máquinas darán una producción diaria de 900 millares de cigarrillos, finos y superiores, con placura al cuadrado y emplearán un buen número de operarios de ambos sexos, que darán más importancia al desarrollo industrial de nuestra ciudad.

Felicitamos al Sr. Climent por este nuevo triunfo conseguido en su larga carrera industrial y especialmente por ser el resultado del buen funcionamiento de sus máquinas en la fábrica de Logroño, donde trabajan por espacio de 12 años. También nos congratulamos del aumento de producción conseguido por nuestra Fábrica de Tabacos, que es como una pequeña muestra de lo que puede ser la nueva Fábrica en proyecto.

La Junta provincial de Reformas Sociales se ha reunido esta tarde en el despacho de Gobernador, para constituirse. Para desempeñar el cargo de secretario ha sido elegido el delegado obrero por esta capital D. Vicente Moreno Belloch.

La distinguida señora del presidente de la Diputación ha sufrido esta tarde una caída al ir a apesarse de un tranvía de la Compañia general, produciéndose lesiones de alguna consideración en el brazo derecho.

Sinceramente deseamos el inmediato y completo restablecimiento de la digna señora.

Esta tarde han comenzado en el Ayuntamiento, bajo la presidencia del Dr. Sanchis Bergón, las oposiciones a las plazas de practicantes del Cuerpo médico municipal. Se han presentado 21 opositores para 11 plazas vacantes.

Licor Carmelitano. Único licor de postre y sobremesa.

En los cepillos instalados en la iglesia de Santa Catalina y parroquia de San Martín se han recaudado para el Pan de San Antonio, desde el 18 al 25 del actual, 98 69 pesetas, habiéndose repartido a varios conventos y Asilos 900 libras de pan.

En la secretaría del Sindicato de Policia Rural de Torrente, queda expuesto al público por ocho días el reparto de guardería rural del corriente año, para que los interesados puedan reclamar al mismo, dentro de dicho plazo.

Píldoras Pink TRES - AL - DIA Aseguran un buen apetito y una buena digestión. El apetito es cosa indispensable. Las Píldoras Pink dan buena gana de comer. La píldora tomada después del desayuno asegura la buena gana para la comida del medio día; la píldora tomada después de la comida asegura la buena gana para la cena y la píldora tomada después de la cena la buena gana para el día siguiente. Digestiones perfectas se obtienen así.

Una señora ofrece indicar gratuitamente a todos los que sufran de reuma y gota, neurastenia, asma, estómago, diabetes, debilidad general, fujos, anemia, tisis, enfermedades nerviosas, etc., un remedio sencillo, verdadera maravilla curativa, de resultados sorprendentes que una casualidad le hizo conocer. Curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los medicamentos preconizados, hoy en reconocimiento eterno y como deber de conciencia, hace ésta indicación, cuyo propósito, puramente humanitario, es la consecución de un voto. Escribir a Carmen G.L. García, calle Aribau, 24, 1.º, Barcelona.

Crónica religiosa. Cultos para mañana: En Santa Cruz, al anochecer Felicitación Josefina. En San Nicolás, a las cuatro de la tarde hora en honor de Jesús Sacramentado con meditaciones, estación, Rosario, reserva y Via-Crucis. En la Metropolitana Basílica, a las nueve y media, y en las parroquias, a las diez, misa conventual con sermón cuaresmal. En el Pilar, San Agustín, Santa Cruz, Santa Mónica y San Sebastián, los sermones serán al anochecer. En el Calvario público, a las cuatro y media de la tarde Rosario y Via-Crucis.

Reconstitución de un crimen. Ayer, a las cuatro y media de la tarde, se trasladaron al buento de fresas de la calle de Alboraya, donde fué asesinada la señora viuda de Vidal, el juez Sr. Bas, el fiscal de la Audiencia Sr. Casado, el abogado de la acusación Sr. Ibáñez Rizo, el actuario Sr. Rodríguez, el oficial Sr. Ferragut, las tres monjas que acompañaron a la desgraciada señora, el cochero que guiaba al faetón y el procesado Valero Salvador, custodiado por la Guardia civil.

Mucho público, especialmente las mujeres de la vecindad, acudieron al lugar del suceso, mientras se reconstituía el hecho de autos. La Guardia civil despejó el juzgado y sus acompañantes regresaron a la ciudad a las seis.

Detenidos. La policía ha detenido a cuatro individuos y una prójima, indocumentados, vagos y sospechosos. Han sido encerrados de quincena en el Abanico.

Tribunales. Incendio. El Jurado de Enguera se ha constituido hoy en la sección primera de esta Audiencia para ver y fallar la causa incoada contra Miguel Calabug, por incendio. El fiscal ha modificado sus conclusiones provisionales retirando la acusación, por lo que la Sala ha absuelto libremente al procesado. La defensa estaba a cargo del letrado D. Rafael Albiñana. Atentado. Por atentar contra los agentes de la autoridad, han comparecido ante la sección segunda Dionisia Valero Laeruz y Julio Melguizo Valero, que han sido detenidos por D. José Guier San Antonio. Lesiones. Procedente del juzgado de Gandia se ha visto una causa instruida contra Adela y Consuelo Ribera, a quienes ha defendido D. Ernesto Ibáñez Rizo, actuando de asesorador privado D. Rafael Ferrer.

El viaje del Rey a Valencia

En Capitanía general. En el Palacio de Capitanía general trabajase con gran actividad en los preparativos necesarios para alojar a S. M. el rey con su cuartel militar.

Anoche el teniente coronel Sr. Ochoa, ayudante del Capitán general, estuvo en el hotel de París para pedir habitaciones donde pueda alojarse el Sr. Loño con su familia. Se está decorando convenientemente el salón del Trono para el acto de la recepción, y dados los trabajos preliminares, podemos asegurar que ofrecerá un aspecto verdaderamente brillante.

El comandante general de ingenieros, señor Gómez Palleto, se ha encargado de dirigir la distribución de las habitaciones en que ha de instalarse el cuartel militar del rey. Visita a Sagunto. De Madrid, como nuestros lectores saben, se ha recibido la noticia de que S. M., durante su estancia en Valencia, girará una visita a la histórica Sagunto y a su castillo. La duda está en si esta visita la hará el rey durante los días que permanezca en Valencia ó después cuando se dirija a Castellón. Como este punto es muy esencial para ultimar el programa, el Gobernador ha telegrafado al ministro de la Gobernación rogándole que lo determine.

El alcalde de Sagunto celebró ayer detenida conferencia con el Gobernador civil y con el presidente de la Diputación provincial para ultimar el programa de festejos en aquella ciudad. El rey llegará a ella por la línea del Norte. Las calles estarán adornadas. S. M. se trasladará, en un carruaje de campo tirado por cuatro caballos, al Teatro Romano, subiendo después al castillo y visitando el lugar donde fué proclamado D. Alfonso XII. Después se ofrecerá al monarca un lunch en la casa ayuntamiento.

La Cámara Agrícola. Ayer tarde se reunieron en la Cámara Agrícola los Sres. Iváñez de Lara, Ferraz y Tarano, barón de Casanova, D. Francisco Roger, Alzaga, Rivas Moreno, López Guardiola y los ingenieros Sres. Maylin, Janini, Sanz Bremón y Martí, para acordar lo que debiera hacerse con motivo del viaje del rey, ya que esta corporación es la más indicada para hacer algo por representar la fuente de riqueza más importante de la provincia. Se acordó proponer a la comisión ejecutiva lo siguiente:

1.º En el caso de que S. M. vaya a la ciudad de Alcala, para inaugurar las obras de desviación del Júcar, de lo cual se habló ayer, que se le invite para que desde la ermita del Salvador pueda contemplar el hermoso panorama que ofrece el llano de nuestra Ribera. En dicho punto puede capacitarse el rey de la importancia de una de las zonas más ricas de Valencia, ya que desde él se abarcan términos tan extensos como los de Alcala, Carazente, Alberique, Algemesi, Guadañar, Corbera y parte de otros inmediatos.

2.º Visita a la Granja, de cuya importancia nos ocuparemos, para desvanecer algunas dudas, si es que han llegado a abrigarse.

3.º Visita a la fábrica de superfosfatos y ácido sulfúrico de los Sres. Trénor, instalada en el Grao, la más importante hoy en España de esta clase de productos. No dudamos que la comisión ejecutiva atenderá en lo posible los justísimos deseos de nuestros agricultores.

Batalla de flores. No nos equivocamos al augurar que la Batalla de flores había de constituir el clímax de los festejos que ofrece Valencia al joven soberano de España. Los preparativos realizados y los valiosos ofrecimientos de sociedades, corporaciones y particulares permiten asegurarlo así.

A la lista de estos días últimos hemos de añadir a las siguientes familias que han ofrecido presentar artísticas carrozas: S. flores marqueses de Cáceres, González y Malfreit, señor conde de Daya-Nueva, D. Francisco Trénor, Sr. Santonjas, D. José Moróder y don Juan P. Sanmillán, señores condes de Villar y Pestagua, D. Silvio Moreno, D. Ramón de Castro, D. Diego de León, D. José de Prat, señora condesa de Plegamans y otros.

De algunas de estas carrozas, como la del Sr. Pérez Sanmillán por ejemplo, tenemos noticias de que llamarán poderosamente la atención por su originalidad y buen gusto. Presidida por el Sr. Ligaria, se ha reunido esta mañana en el salón de la Alcaldía la comisión especial encargada de organizar la Batalla de flores. En primer lugar ha examinado el carruaje que ha de ser ofrecido al rey en caso de que se decida a tomar parte en el festejo en la pista, acordándose declarar desierto el concurso.

Después de detenido estudio entre los 50 coches de carruajes presentados, han sido elegidos los siguientes: «Valenciana», de D. Juan Aragó y D. Carlos Corina; «Romas», de D. Juan Mismos; «Capriño», del Sr. Berenguer y Tello; «Pensamientos», del Sr. Herreros Amat; «José Redó»; «S. B.», del Sr. Balaguer Ballester; «Joyer», del Sr. García Mas; «Alfonso del Sr. Gasó Grande»; «Polverera», de don Carmelo Roda; «Valencia»; de D. Manuel Alcaraz; «Carrete», del Sr. Soriano Torrealba; «Valencia», de D. Manuel González; y «Ato», de D. Francisco Cortina.

Asto seguido se ha adjudicado la construcción de la tribuna templete que ha de ocupar su majestad, siendo aprobado el proyecto de los Sres. Sanchis Aréls y Ribas. Se ha autorizado a la presidencia para que nombre subcomisiones que inspeccionen el adorno de los carruajes que se han adjudicado.

En el Gobierno civil. Se están habilitando habitaciones en el Templo para los acompañantes del rey, que han de hospedarse en dicho edificio, entre los que figura el presidente del Consejo de ministros Sr. Villaverde. Sociedad de Agricultura. Como ya dijimos, en la reunión celebrada ayer por esta Sociedad, se acordó facultar a junta directiva para que se asocie, como es debido, a los homenajes al rey. Adornará la fachada del edificio ó levantará un arco de triunfo si esto no es factible, instalando su pabellón en la Alameda. El Circulo Valenciano. También instalará el suyo el Circulo Valenciano. El secretario D. Eduardo Carreres nos remite el siguiente anuncio: «Siendo uno de los festejos acordados para celebrar la venida de S. M. el rey, el de la Batalla de flores, y teniendo por consiguiente que instalar esta Sociedad las tribunas, se ruega a los señores socios que quieran asistir a ellas se sirvan pasar por esta secretaría hasta el día 2 de abril próximo para manifestar así, entendiéndose que sin este requisito no entrarán en el sorteo de dichas localidades.»

El Circulo Democrático. Ya dijimos que este Circulo presentará en la Batalla de flores un artístico carruaje. Además ha acordado adornar la fachada del edificio que ocupa, y si no fuera posible realizar este proyecto, levantará un hermoísimo arco de triunfo.

El Circulo conservador. Acordó anoche adherirse a los festejos que se celebren con motivo del viaje del rey, presentar un coche en la Batalla de flores y levantar un arco en la calle de las Avellanas, frente a la casa social. La Juventud monárquica. A la hora de cerrar esta edición se hallan reunidos los socios de la Juventud monárquica para tratar de los festejos sobre la venida del rey. Viajeros. En el Hotel de París se han reservado habitaciones para el exministro D. Joaquín López Pulgoerver, que vendrá acompañado de sus hijos. En el Hotel Continental se hospedarán el director general de la Guardia civil y sus otros ayudantes, que llegarán a ésta con algunos días de anticipación.

Conferencia. El Gobernador civil Sr. Pérez Moro ha visitado esta mañana al Capitán general Sr. Loño. Ambas autoridades han conferenciado acerca de una hora, tratando, como es de suponer del viaje de D. Alfonso. Colección paleontológica. El Dr. Bosuá, director del Museo Paleontológico regalado a la ciudad por el Sr. Boscá ha visitado esta mañana al Alcalde, enviándole para que S. M. visite tan valiosos restos de naturalistas, y en tal concepto ha de gozar mucho de efectuar la indicada visita.

La Audiencia. El edificio de la Audiencia lucirá una bella iluminación de fugas de gas con el nombre de Alfonso XIII. Aunque el estado ruinoso del edificio no presta a pocos adornos, se rehabilitará el salón de Cortes por si S. M. gusta de admitir el rico artesonado. El Tribunal de las Aguas. También se proyecta celebrar una sesión extraordinaria por el Tribunal de las Aguas, a la puerta de los Apóstoles, de la Basílica, en fin de que el monarca conozca una de las instituciones históricas más antiguas y respetadas de nuestro país.

Batallón infantil. El batallón infantil formará en la carrera, alternando con el de Veteranos y las fuerzas del ejército. También tomará parte en la corrida de toros, practicando algunas evoluciones en el intermedio del segundo y tercer toros. La Diputación. Hoy ha comenzado el decorado del salón de sesiones de la Corporación provincial. También en la nueva escalera se están colocando varillas de bronce en los ángulos y traveses de los escalones, para cubrirlos con alfombra. La nueva fábrica de Tabacos. Esta mañana han conferenciado los señores delegado de Hacienda, presidente de la Diputación, Alcalde y Alcaraz, ultimando los detalles para extender desde luego la compra de compra de los terrenos en que ha de emplazarse la nueva fábrica de Tabacos.

Esta tarde han practicado una inspección ocular, acompañados del arquitecto de la ciudad Sr. Lucini, y se ha oficiado al Comisario Notarial para que designe el notario que redigirá la escritura. Es, pues, un hecho la inauguración de la nueva fábrica para cuando visite S. M. a Valencia. No hay aplazamiento. Anoche recibió el señor Gobernador el telegrama del ministro desmintiendo la noticia propagada referente al aplazamiento del viaje del monarca.

Hoy ha telegrafado el Sr. Pérez Moro acordando que el 23 se han de efectuar las corridas para un diputado, y seguidamente ha contestado el ministro que antes de ahora no habrá pasado S. M. por esta provincia. El Palmer. El señor presidente de la Diputación provincial, D. Manuel Alcaraz, ha sido nombrado presidente de una numerosa comisión de vecinos de la provincia, que han ofrecido su apoyo y colaboración para el monarca y sus acompañantes para visitar el lago de la Albufera.

La corrida regia
 Diputación provincial se ha reunido a la hora de la tarde en conferencia, acordando que los festejos de las localidades para la ocasión de la primera noche con nueva entrada de toros sean los siguientes:
 1.ª Palencia, 17-50; 2.ª Segovia, 17-50; 3.ª Zamora, 17-50; 4.ª Salamanca, 17-50; 5.ª Valladolid, 17-50; 6.ª Burgos, 17-50; 7.ª Cantabria, 17-50; 8.ª Vizcaya, 17-50; 9.ª Guipúzcoa, 17-50; 10.ª Navarra, 17-50; 11.ª Aragón, 17-50; 12.ª Cataluña, 17-50; 13.ª Valencia, 17-50; 14.ª Murcia, 17-50; 15.ª Castilla-La Mancha, 17-50; 16.ª Castilla y León, 17-50; 17.ª Extremadura, 17-50; 18.ª Andalucía, 17-50; 19.ª Baleares, 17-50; 20.ª Canarias, 17-50.

Senadores y diputados
 Todos los senadores y diputados monárquicos de las provincias de Valencia, Castellón, Alicante, Albufera y Guenca, que visitará su país, han acordado marchar a Alicante el día 6 del próximo mes de abril.

Más pabellones
 El Sr. Elgaría ha visitado hoy al Capitán general Sr. Loño para rogarle se instale un pabellón militar en la Alameda para el día que se celebre la Batalla de Flores.

Jura de banderas
 Se ha desistido definitivamente de celebrar el campamento de Paterna mantobras militares ni simulacro alguno.

Llegada del rey
 El señor marqués de Cáceres ha dirigido esta tarde a las tres un telegrama a D. Pascual Testor participándole que el rey llegará definitivamente a Valencia el día 10, a las once de la mañana, entrando a caballo.

Función de gala
 En el salón de conferencias de la Diputación provincial se ha reunido esta tarde a las once la comisión encargada de organizar la fiesta de la Gloria, en la que D. Juan Sanmilian ha manifestado que había posibilidad de que se celebrase la función de gala en el teatro Principal, y en su consecuencia, holgaba que se realizase la proyectada fiesta en el paseo de la Gloria.

La Maestranza
 La Real Maestranza de Valencia ha designado a los señores conde de Pezagua, D. Fernando Núñez y D. Jorge Corbi para que reciban al rey en Venta la Encina.

Inauguración del faro
 Ya está terminada la paleta para la inauguración de las obras del faro del dique Norte. Afecta la forma de flor de lis, labrada en plata, con la correspondiente inscripción, siendo el mango de ébano.

El cuerpo consular
 Ha pedido terreno en la Alameda para una tribuna el día de la Batalla de Flores.

Juventud monárquica
 Se ha reunido esta tarde, y ha acordado erigir un arco en la calle de Zaragoza.

Alcaldía de enfermedades nerviosas y mentales
 Gabinete electroterápico del Dr. Bartrina. Consultas de doce a dos.

SUCURSAL Destilería Figaro VALENCIA
 Establecimiento de primer orden Pascual y Genis, 13. El público encontrará en esta antigua casa, vinos de mesa y postre, Jerez, Champagne, uvas, escarabajos, y jarabes de todas clases, a precios módicos y plazos garantizados.

SERVICIO A DOMICILIO
 TELEFONO NUM. 196
 NO COMPRAR SIN VISITAR ESTA CASA

Fábrica de persianas DE JOAQUIN NAVARRO
 Con PATENTE de invención y premiada en varias exposiciones. Se construyen PUERTAS, persianas de todos los sistemas. Plaza de Mirasol, 4 (esquina a la calle de Puerta Querol)

Las Barracas
 LLOP, 8 y 10
 Fábrica de torcidos de algodón especiales para medias, negro indestructible y colores sólidos. Completo surtido en impermeables para cama y hules de todas clases, como igualmente en puntillas y bordados. PRECIOS FIJOS Y ECONOMICOS.

KOLA GLICO-FOSFATADA COSTAS
 la quina hierro ó legítima contra la neurastenia debilidad, anemia é inapetencia. Dr. Costas.—San Vicente, 149 Farmacia abierta toda la noche

INSTITUTO VACUNOJENO
 FELIX & FLUCK Lussane (Suiza)
 La verdadera y renombrada vacuna de este INSTITUTO, se vende en la FARMACIA DE D. J. ALIÑO PLAZA CAJEROS, 6.—VALENCIA

Fábrica de Ebanistería y Tapicería DE LA VIUDA DEM. BARRERA Y C.ª
 Por traslado de su almacén y despacho de la calle de San Vicente 117 a la fábrica situada en la misma calle, número 204, se REALIZAN todos los muebles en existencia a precios baratísimos. NO COMPRAR MUEBLES sin ver nuestros PRECIOS Y EXISTENCIAS.

Caballo de lujo
 Se vende un precioso caballo de lujo de 7 años y pelo finísimo: razón, Santa Irene, 1, segundo, derecha.

SE VENDE una jardinería y un carrilto mallorquín: razón, taller de carruajes de Abel Capuz, Pizarro, A.
Consultorio Policlínica y Gabinete de Electrobiología del Dr. Deymier
 Especialista de París; medalla de oro de los hospitales. Curación de la tuberculosis pulmonar y enfermedades sifilíticas y de la piel, garganta, oídos y nariz. Consultas de 9 a 11 de la mañana y de 4 a 6 de la tarde. BONAIRF, 14 y 16

Consultorio Grifol
 ENFERMEDADES SECRETAS
 Horas de consulta: de 10 de la mañana a 2 tarde, y de 7 a 9 noche. Santa Teresa, núm. 21, principal

Sección de espectáculos
 FUNCIONES PARA MAÑANA
 TEATRO PRINCIPAL.—Gran Compañía Alegria. A las 8.45.
 TEATRO APOLO.—La Reina Mora.—Las estrellas. Viento en popa.—A las 8.45.
 TEATRO CERRA.—Los granujas.—El Tinel.—La alegría de la huerta.—A las 9.
 SALON NOVEDADES.—Cuadros de cinematógrafo, entre ellos: «El Incaudario», «Exitel Sr. Marthes», «Venturoso», «Sta. Juana de Marín», «Gran éxito de Anselmo de Sevilla», «Todas las noches a las 7».
 CINEGRAN GRAFO DE LA PAZ.—Sesiones de gramófono y cuadros de cinematógrafo entre ellos: «Visita al Santuario de la Virgen de Lourdes».

Sección religiosa
 SANTOS DE MAÑANA.—San Esteban, abad. CUARENTA HORAS.—Mañana principian en la Casa Natalicia de San Vicente Ferrer; se descubre a las 6 de la mañana y se reserva a las 7 de la tarde. ADORACION NOCTURNA.—Nuestra Señora del Carmen. COLETA DE MARIA.—Ntra. Sra. de Montserrat, en Santo Domingo.

La mendicidad
 Dentro de pocos días vendrá S. M. el rey, y con este motivo nos visitarán algunos miles de forasteros y bastantes extranjeros, que formarán concepto de desatendimiento de Valencia si no se resuelve antes el problema de la mendicidad, pues entre los mendigos existentes aquí y los que ya estarán en camino, la ciudad de las flores parecerá un hospicio suelto. La comisión especial del Ayuntamiento ha propuesto una reglamentación de la mendicidad como puente para llegar a la extinción, inspirada en un buen fin, pero muy deficiente en mi concepto. Propone que se coarte el derecho a implorar la caridad pública, limitándolo a los que realmente no puedan ganarse de otro modo la subsistencia; se establecen puntos fijos para mendigar, y se dota a cada pobre de un cartel que deberá ostentar en sitio visible. A este proyecto le enuncian los siguientes defectos: a) Que no será cumplido, como no se cumplen las disposiciones vigentes, incluso la referente a la extracción de basuras. b) Que los inquilinos de los puntos señalados para mendigar, protestarán, con sobra de razón, por el obsequio que les hace el Ayuntamiento. c) Que los carteles, a las veinticuatro horas de entregados a los porteros, ya no podrá averiguarse ni del color que fueron. En resumen, que las cosas quedarían como están. Precisamente en la reunión de anoche pre-

sentó un contra-proyecto, basado en los siguientes extremos:
 1.ª Constitución inmediatamente de una junta compuesta de personas respetables de los partidos de Valencia y de algunos concejales.
 2.ª Suscripción voluntaria entre todo el vecindario.
 3.ª Admisión de ropas nuevas y usadas.
 4.ª Prohibición absoluta de mendigar.
 5.ª Pregones en los pueblos inmediatos habiendo presente la prohibición de implorar la caridad pública en Valencia.
 6.ª Formación de un Registro de mendigos.
 7.ª Contratación de los mendigos con las casas de comedidas económicas.
 8.ª Donación a cada uno de ellos con 80 insertos, por quince años, de un cartel o sea tickets, valederos uno para cada comensal diario.
 9.ª Abono por la junta de los alquileres a los cuartos que ocupen los agraciados.
 10.ª Reparto periódico de ropas.
 11.ª Destinar unos cuantos municipales exclusivamente a impedir la entrada de mendigos forasteros y a evitar que se postule por las calles.
 Esta organización tendrá el carácter de interinidad, mientras se estudia el proyecto definitivo. Como la realización de lo que propongo exige pocos días de trabajo, entiendo que puede llevarse a la práctica desde luego. Los términos del problema son: queda la longeva, y una regular dosis de buena voluntad. Así lo exige el decoro de Valencia. Luis Gil Sumblada.

Julio Verne
 Hace días llegaron las primeras noticias de la enfermedad que le ha conducido al sepulcro. Cuanto valía artísticamente es bien sabido. Tan singular es la novela por el cultivada, que los hombres de ciencia encontraban en ella la divulgación de rigurosas verdades científicas y la gente de letras el ameno arte de narrar, en que la fantasía tiende a las inverosímiles aventuras, mientras que el sentido de la realidad hace pintar exactamente la vida. Es el de Julio Verne un nombre tan popular, ya tan estrechamente ligado a los mejores recuerdos de lecturas, sobre todo a las que se han hecho en la infancia, que no suene en todos los oídos a cosa vieja, íntima, de antiguo conocida. Julio Verne estaba retirado en Amiens desde hace veintidós años. En la actualidad era concejal de dicho Municipio, aunque por efecto de su mal estado de salud, no asistía a las sesiones con la asiduidad de otros tiempos. A pesar de hallarse últimamente atacado de ceguera casi completa, no por eso dejaba Julio Verne de dedicar al trabajo seis ó siete horas. Levantábase en todo tiempo a las cinco de la mañana, y dictaba a sus amanuenses hasta la hora del almuerzo. Su postrera obra *L'Invasion de la Mer* se está publicando, al presente, en la revista *Magasin d'Education et de Recreation*, ó sea, por rara coincidencia, donde se dió a conocer Julio Verne, hace 40 años, con su *Cinco semanas en globo*. Uno de los biógrafos del novelista hace notar que, antes de dedicarse Julio Verne a la literatura, fué pasante de un abogado parisiense y empleado en una casa de cambio. Contra lo que se cree generalmente, el autor de *La vuelta al mundo en ochenta días* viajó muy poco durante su vida. La de Julio Verne es una vida humilde, sin grandes hechos; una vida de estudios y trabajador. Por lo tanto, las obras que deja son las que deben ser conocidas y estimadas.

FORTIS
 Plato del día para mañana: Macarones Mantaná (TELEFONO 530)

ULTIMA HORA
 AGENCIA MENCHETA Conferencias telefónicas Madrid 28, 15-15

El viaje del rey a Valencia
 El Sr. González Besada ha ido esta mañana a Palacio, conferenciando durante dos horas con S. M. respecto al proyectado viaje a Valencia. Al salir el ministro de la regla morada, nos ha manifestado que considera seguro que don Alfonso salga de Madrid el domingo 9 por la noche. Llegará a Valencia el lunes a las diez de la mañana y saldrá de ahí el 12. El Sr. Villaverde acompañará al soberano durante todo el viaje. En el Consejo de ministros que se celebrará mañana, se fijará el itinerario definitivo del viaje.

El gobernador de Almería
 Ha negado el Sr. González Besada la dimisión del Gobernador civil de Almería por la cuestión del Alcalde de aquella ciudad. Afirmó que el Alcalde estaba suspenso, y cuando llegó el período electoral hubo que reponerle. Ahora se instruye nuevo expediente para su separación del cargo.

De Jaén
 El Gobernador civil de Jaén telegrafía al Gobierno que reina allí calma y que los obreros trabajan por turno.

Firma de Gobernación
 El Sr. González Besada ha puesto hoy a la firma de S. M. un decreto sobre las subsistencias, que se publicará en la *Gaceta* del jueves, y varios ascensos en Telégrafos.

Firma de Hacienda
 El Sr. García Aliz ha sometido hoy a la sanción de S. M. los siguientes decretos: Confirmando en el cargo de segundo jefe de la Adana de Santander a D. Ricardo Mestre. Idem en el de administrador a D. Miguel Cardona. Aprobando el arriendo de un edificio de don José Ramoz en Jerez. Se instalarán en él las oficinas de la Inspección de alcoholes.

Los estudiantes
 En el hospital de San Carlos se han reunido los estudiantes de las distintas facultades.

El decoro les ha dicho que redactasen una Exposición al ministro, que suscribiera el dictamen de profesores. La Unión Regia ha acordado no adherirse al movimiento de protesta de los alumnos del doctorado de Medicina. A las doce se ha organizado una manifestación escolar que se ha dirigido a las redacciones de *El Imparcial* y *La Correspondencia de España*. Una comisión ha visitado a los directores, rogándoles rectifiquen la información que hoy publican. Los señores conde de San Luis, González Besada y Villaverde han conferenciado sobre el conflicto estudiantil. El Gobernador ha dicho que de los estudiantes de Medicina han entrado muchos hoy en las clases. De las demás facultades, casi todos. En San Carlos ha habido orden completo.

La cuestión política
 Se ocupa de una nueva reunión que celebrará anoche los primeros del partido conservador contra el Gobierno, no indicándose ni el día ni la hora. Los ministros desmenten esta reunión. **«El Imparcial»** Se ocupa de la cuestión política. «Jamás» — llegó a la presidencia. No sabe cuándo va a abrir las Cortes ni si estarán confeccionados los presupuestos, cuando saneará la moneda, ni cuándo entenderá el rey su viaje. Hora es ya de que el Gobierno deje al rey en contacto con el pueblo. **«El Liberal»** Concede gran importancia al viaje del Kaiser a Tángier. Cree que España irá donde las circunstancias la lleven. **«El Globo»** Cree que en 1906 solo habrá dos grandes agrupaciones, la liberal y la conservadora. Alrededor de ellas se agruparán los elementos a fines.

«El Nacional»
 Comenta las declaraciones que hizo el señor Montero Ríos en Lourizán. Afirmó que no ofrecen novedad. «Desde que el actual Gobierno juró, está hablando de su muerte en cuanto se abran las Cortes. Cree que las profecías no se cumplirán a pesar de todo. **«El País»** Califica de torpezas consentir que Francia sea la única nación de Europa que tenga influencia en Marruecos. Es preciso evitar las corrientes comerciales hacia Argelia y Gibraltar.

Disposiciones de Guerra
 El *Diario oficial* del ministerio de la Guerra inserta las siguientes: Declarando aptos para el ascenso a los coronales Sres. Oloriz, Ruaya, Alda y Giménez. Devolviendo al vecino de Valencia Salvador Ginés Moret las 1.500 pesetas que depositó para redimirse del servicio de las armas. Madrid 29, 16-15

De Hacienda
 El ministro de Hacienda ha recibido un telegrama del inspector de alcoholes de Manzanares diciendo que el día 22 detuvo 120 cuarterones conteniendo 19.978 litros de alcohol fértil y facturados como vino en Criptana a la casa Giménez Lamoche, que no quiso hacerse cargo de la expedición. **La «Gaceta»** Inserta las siguientes disposiciones: Que las frutas secas se incluyan en el epígrafe III bis, sección 2.ª, tarifa 5.ª de la matrícula industrial. Modificando la redacción al núm. 69.000, tarifa III, a petición de los industriales de Barcelona.

La reina de Inglaterra
 Cádiz.—Durante la pasada noche nadie fué a bordo del yate real. A las diez y media de la noche la reina se acostó. Esta mañana desembarcaron la reina y la condesa de París. Fueron recibidas en los muelles por las autoridades. El público tributó inequívocas muestras de respeto a las personas reales. Al regreso la reina estrechó las manos al alcalde y al gobernador militar. Durante la noche reinó espesa neblina. El yate hacía frecuentes toques de bocina para evitar abordajes. Los torpederos ingleses vigilaban al yate. La condesa de París y la princesa Luisa desembarcarán hoy. El yate zarpará con rumbo a Gibraltar.

Desde Barcelona
 Barcelona 28, 17-10.
Sesión borrascosa
 A las cinco y media de la madrugada ha terminado la sesión celebrada por la junta del Ateneo Barcelonés en el salón de contrataciones de la Lonja. Esta tenía por objeto tratar de la proposición de la junta directiva para decidir el pleito promovido con motivo de las gestiones para la adquisición de una casa en la calle de Canná. La sesión ha sido borrascosa y fecunda en incidentes. La concurrencia ha sido extraordinaria. Por fin ha sido aprobada la proposición de la junta directiva, habiendo consignado una enérgica protesta el Sr. Sol y Ortega. **Los estudiantes** Los estudiantes libres de Barcelona se han adherido a la protesta de los estudiantes de Medicina de Madrid solicitando la derogación del párrafo 2.º del art. 7.º del real decreto de 28 de julio de 1900.

El general Neyt
 El general belga Mr. Neyt, con el Capitán general, ha visitado el cuartel de Alfonso XIII, donde se aloja el regimiento dragones de Numancia. Después, al revisar las fuerzas, el ayudante del capitán general, capitán de caballería D. Antonio Pintos, fué despedido del caballo que montaba por haberse éste encabritado, recibiendo algunas contusiones. En un carruaje fué trasladado a su domicilio. Madrid 28, 18-15.

Cotización
 En el correo se han hecho hoy: El 4 por 100 interior a 78 55. El id. al próximo a 78 60. Los francos a 32 60. Las libras a 33 20. Las obligaciones del Empréstito a 98 45.

Colisión
 Se ha verificado esta tarde la colisión de los restos del obrero que falleció por haber sufrido una caída en las obras que se están verificando en el Casino de Madrid, desde el Depósito al Cementerio. Se ha originado una colisión en el puente de Toledo. Los obreros que acompañaban el cadáver han intentado internarse por Madrid, con objeto de realizar una manifestación. La policía lo ha impedido. Han sonado algunas disparos y dícese que hay un muerto y algunos heridos.

De Cádiz
 A las ocho de la mañana zarpó el yate de la reina Alejandra con rumbo a Gibraltar. Al cruzar por el muelle de San Sebastián se avistó con el trasatlántico *San Francisco*, que venía de Barcelona. Entre ambos buques cruzáronse los saludos correspondientes. A las seis de la mañana la lancha de vapor del yate condujo a tierra a la condesa de París y a la princesa Luisa. Fueron recibidas por el duque de Nájera y el conde de Sotomayor. La condesa encargó al duque, en nombre de la reina Alejandra, que la despidiera del yate. Antes de zarpar el yate la reina telegrafió a Portugal, despidiéndole también a los reyes de España. En Gibraltar, S. M. B. permanecerá tres días. Los obreros que se dirigían a las factorías de la Transatlántica descubriéronse con respeto ante la reina. La condesa de París y su hijo salieron en el correo para Sevilla. Esta misma tarde se trasladarán a Villamanrique.

Sobre el viaje del rey
 Puede asegurarse y a casi oficialmente que el rey llegará a Valencia el 10 por la mañana, saliendo el 12 para Castellón. De esta capital regresará a Valencia, en cuyo puerto embarcará en el *Giralda* con rumbo a Alicante. Así parece se ha acordado en la conferencia que el presidente del Consejo de ministros y el señor marqués de Cáceres han celebrado esta mañana con S. M. Esta entrevista ha durado hora y media.

Extranjero
El viaje del rey D. Alfonso
 París 28.—Últimase los preparativos para recibir al rey D. Alfonso. Se celebrarán mantobras militares en Vincennes. 12.000 jinetes simularán una carga en dirección a las tribunas de los invitados. **El agresor** Varsovia 28.—El autor de la explosión de ayer tiene 28 años. Es carretero y se llama Esteban Skielel. **En la Alta Crimena** París 28.—Aumenta la insurrección en la Alta Crimena. Ha sido gravemente herido el gobernador. **De Karbin** París 28.—Ante la proximidad de los japoneses, los habitantes siguen abandonando la población. Entre los que huyen, figuran muchos chinos que abandonan sus intereses. **El viaje del kaiser** París 28.—Mr. Decaléte niega importancia política al viaje del kaiser.

Los republicanos
 Buenos Aires.—Los republicanos españoles han celebrado el aniversario de la Unión Republicana. Dirigiéronse grandes elogios a Nakens. **El aniversario de Bach** Berlín 28.—En el Conservatorio se ha celebrado el aniversario de Bach, con un brillante concierto, en el que tomó parte el violinista Pepito Arriola.

Pedro Gallana
 (DON JUAN DE AUSTRIA, 19)
 Barcelona 28, 16-22
 4 por 100 interior. 78 56
 Amortizable 5 por 100. 95 57
 F. F. N. de España fin. 50 35
 M. Z. Alicante. 79 55
 Orenses. 25 55
 Coloniales. 60 75
 Catalanas. 23 00
 París 4 por 100 exterior. 91 90
 Madrid 4 por 100 interior. 78 52
 Francos. 32 30
 Libras. 33 27

Sección amena
 Díes un padre a sus hijas:
 —No os olgo hablar desde hace una hora más que de botas, de medias y de vestidos. ¿No podríais hablar de algo más elevado?
 —Sí, papá—contesta una de las niñas,—ahora hablaremos de sombreros.

Una espiritista evoca el espíritu de su difunto esposo y le pregunta:
 —¿Cómo estás, Pantaleón?
 —Bien, ¿y tú?
 —¿Estás mejor que cuando te hallabas a mi lado?
 —Sí.
 —¿Y dónde estás?
 —En el infierno.

Entre amigos:
 —Nada tan difícil para una mujer como decirle a entrar en los treinta años.
 —No lo creas; le es mucho más difícil decirse a salir de ellos.

CHABADA
 Con uno que estudia el todo hacla el cinco ayer me fui, comiéndome un dos cuatro que nos guisaron allí. ¿Y qué bien lo una-dos-tercia la mujer de Luis Santero! Así está lleno de gente casi siempre el merendero. Se pasa el tres-cuatro bien y hasta resulta económico, vamos, que se puede ir porque el precio es allí módico.

Solución a la anterior: Cortadura.
 Imp. de J. Guix, Miñans, 7 y 9, Valencia.

